

**ACTA DE LA JUNTA DE ESCUELA ORDINARIA CELEBRADA EL**  
**10 DE DICIEMBRE DE 2025**

En el Salón de Grados de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Agronómica de la Universidad de Sevilla, el 10 de diciembre de 2025 y siendo las 10:20 horas, se celebra Junta de Escuela ordinaria bajo la presidencia de D. Luis Pérez Urrestarazu, procediendo a desarrollarse el ORDEN DEL DÍA propuesto:

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión del 27 de octubre de 2025.
2. Informe del Director.
3. Presentación de la Memoria del Centro del año 2025.
4. Asuntos de trámite.
5. Ruegos y preguntas.

**ASISTENTES A LA JUNTA**

**PROFESORES**

Andrés Camacho, M<sup>a</sup> Cristina  
Bartolomé Medina, Ester  
Caravaca Rodríguez, Francisco  
Del Toro Carrillo de albornoz, Marina  
Delgado Pertíñez, Manuel  
Fernández Cabanás, Víctor Manuel  
González Zamora, José Enrique  
León Bonillo, Manuel José  
Martín-Palomo García, M<sup>a</sup> José  
Martínez Aguirre, Aránzazu  
Mena Guerrero, Yolanda  
Morales Sillero, Ana María  
Moreno González, M<sup>a</sup> Auxiliadora  
Parra Martín, Raquel  
Pérez Urrestarazu, Luis  
Quintero Ariza, José Manuel  
Rallo Morillo, Pilar  
Ramírez Juidías, Emilio  
Sánchez Muñoz, Isabel  
Vaz Pardal, M<sup>a</sup> del Rosario

**ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS**

Pedrosa Pérez, Andrés Jesús  
Rengel Borreguero, Florencio  
Segura Camacho, Ana María  
Jiménez Palacios, Inmaculada

**AUSENCIAS JUSTIFICADAS**

Avilla Hernández, Carlos  
Egea Cegarra, Gregorio  
García Brenes, Manuel David  
Rodríguez Lizana, Antonio

## **DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA**

### **1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión del 27 de octubre de 2025.**

El Sr. Director propone la aprobación del acta. Se alcanza el siguiente acuerdo:

**ACUERDO 1-J.E./10-12-25** por el que se conviene aprobar, por asentimiento, el acta de la sesión del 27 de octubre de 2025.

### **2. Informe del Director.**

El Sr. Director informa de los siguientes temas:

- Hoy hay un Consejo de Gobierno, y el viernes toma posesión en la Universidad la nueva Rectora, y cree que también los Vicerrectores.
- Ya se han celebrado las elecciones al Claustro, en la Escuela tenemos 4 representantes del sector A (uno de ellos es él como Director). Los representantes de los sectores B y D son comunes para todos los centros. Respecto a las dos plazas que les correspondían a nuestros alumnos, se han quedado desiertas, debido a que no se han presentado (tampoco lo han hecho a Junta de Escuela, por lo que ya no tienen representación).
- Respecto a las aulas del edificio nuevo, faltan los medios audiovisuales, parece que se montarán durante las Navidades, aunque es probable que falten las pizarras de tiza, que no sabemos si estarán disponibles para el segundo cuatrimestre. Los profesores que prefieran seguir usando pizarra normal pueden seguir dando clase en el edificio antiguo. Deben coordinarse con Auxiliadora y José Cebrero para organizar la distribución. Debido a esto, de momento las aulas del Edificio Antiguo seguirán utilizándose, y el resto de espacio de este edificio se irá adecuando para su nuevo uso a lo largo del año que viene. Va a intentar reunirse con el nuevo vicerrector para informarse de la reforma del edificio.
- El módulo 6 de informática se está renovando con 12 puestos nuevos (más el del profesor) que se han adquirido. Por otro lado, nos han llegado 26 puestos (ordenadores y mesas) que nos han cedido desde la Facultad de Medicina, con los que se van a preparar dos módulos nuevos comunicados, como el 4 y 5.
- Las puertas exteriores del edificio nuevo han permanecido cerradas hasta ahora debido a que las cámaras de seguridad no funcionan, y tampoco nos han mandado el personal necesario para cubrir los 4 puestos nuevos de conserjería (dos de mañana y dos de tarde). La semana pasada llegó una persona para la conserjería por la tarde, y parece que va a venir otra más. De momento, esta semana se ha abierto la puerta delantera.

### **3. Presentación de la Memoria del Centro del año 2025.**

D. Luis Pérez comenta que los informes se han unificado en un único punto del orden del día, y que la memoria se subirá a la web de la Escuela para que todos los miembros de esta la puedan ver detenidamente. No se van a describir minuciosamente, pero se resolverán todas las dudas que los miembros de Junta de Escuela puedan tener, ahora o cuando lo puedan leer detenidamente.

#### **Informe de Matrícula del curso 2025-26**

Se muestran los resultados de número de estudiantes totales en el centro: 929 en Grado y 95 en Doble Grado, 79 egresados. Respecto al Máster, hay 87 alumnos (66 del plan nuevo y 21 del antiguo), con 31 egresados.

Los alumnos de nuevo ingreso en Grado y Doble Grado han sido 195 (este año, igual que el pasado, han entrado todos en Fase I). 174 en Grado y 21 en Doble Grado.

La nota de corte ha sido de 7,15 en Grado y 6,77 en Doble Grado. Se muestran las formas de acceso de los alumnos matriculados, la mayor parte proviene de selectividad. Hay 103 alumnos de Grado que eligieron la titulación en primera opción y 9 de Doble Grado. Se comentan notas medias de acceso, % de hombres y mujeres, procedencia (Sevilla y provincia fundamentalmente), tipo de acceso (este curso ha aumentado bastante el porcentaje que ha cursado el Bachillerato de Ciencias y Tecnología). Respecto a las asignaturas de primero que han cursado los alumnos, Matemáticas es la que ha cursado casi todos, y Dibujo Técnico la que menos. Casi el 67 % de los alumnos tienen el nivel B1 de algún idioma, sobre todo de inglés. El 50% no tienen ninguna relación previa con la titulación, más de la mitad comenta que se ha matriculado porque se siente atraído por el mundo agrario, y aumenta la motivación de que es una profesión con muy poco paro.

Respecto al Máster, ha habido 31 matriculados (29 alumnos procedentes del Grado y 2 ITAs), 28 en Fase II y 3 en Fase III (la fase I corresponde a extranjeros, y en nuestro Máster no hay), la procedencia de los alumnos es muy variada, aunque principalmente de Andalucía. El porcentaje de hombres y mujeres está más igualado que en el Grado.

### **Informe de Resultados Académicos del curso 2024-25**

Comenzamos con el porcentaje de créditos superados por los estudiantes de nuevo ingreso en el Grado, este curso 19 alumnos no aprobaron ninguna asignatura. La media de créditos superados ha sido de 27,1, algo más baja que el curso anterior. En el Doble Grado hay varios alumnos que han superado el 80% y el 100% de los créditos.

Se comentan también el número de alumnos matriculados, las tasas de éxito, rendimiento y presentados de cada curso, en Grado y Doble Grado, comparando con los resultados de cursos anteriores. Se comentan además los resultados de las encuestas online que se han hecho por asignaturas. En primer curso, la asignatura de Expresión Gráfica y Cartografía sigue manteniendo tasas muy bajas, y tiene una nota muy baja en las encuestas de los alumnos. D. José Manuel Quintero comenta que, debido a que es una situación que se repite en el tiempo, se debería trasladar los datos al Departamento. D. Manuel Delgado se pregunta si un motivo de estos resultados puede ser que pocos alumnos han cursado Dibujo en Bachillerato, a lo que D. Luis y D. José Manuel responden que la relación no es clara.

En segundo curso han subido un poco las tasas de Sanidad Vegetal, así como las de Ingeniería Rural I y Fitotecnia. D. Francisco Caravaca comenta que le extraña que las notas sean más bajas en segundo que en primero. D. José Manuel Quintero le responde que hay que estudiar estos resultados, tanto de las notas como de las encuestas, sobre todo cuando se vea que es una situación continuada en el tiempo.

En tercero hay disparidad de resultados, siendo peores en general los de las asignaturas de ingeniería, aunque van mejorando. Hay dos asignaturas con notas muy bajas en las encuestas, las dos son asignaturas divididas en dos partes. En ellas algunos profesores coinciden, aunque no todos. Esto puede ser un problema si se mantiene la tendencia.

En el Doble Grado destacan este curso las tasas (por bajas) de las asignaturas de Geomática y Fitotecnia.

Debido a que algunos miembros de la Junta no tienen claro el contenido de las encuestas, D. José Manuel explica en que consiste, y se abre un debate sobre este tema.

Finalmente se comentan los datos sobre los TFGs defendidos, este curso 79 de los 215 matriculados.

Respecto al Máster, se ve que las tasas de éxito y rendimiento son mucho más altas en casi todas las asignaturas en relación con el Grado. Hay dos asignaturas con notas bajas en las encuestas. Se han defendido 28 TFM de 48 alumnos matriculados.

#### **Informe de movilidad ERASMUS-convenios**

D. Víctor M. Fernández expone los destinos ERASMUS, incluyendo los nuevos de este curso pasado. Hay 53 plazas para Grado y 11 para Máster. Comenta también los destinos de América Latina (27 plazas).

Posteriormente explica el histórico de movilidad, tanto de alumnos salientes, que este año se ha mantenido prácticamente igual, con 36, como entrantes, que también se ha mantenido en 12. Piensa que el número de alumnos entrantes mejoraría si se impartieran algunas asignaturas en inglés, porque el idioma puede ser una dificultad para estos alumnos.

La mayor parte de los alumnos prefieren destinos ERASMUS, pero está subiendo el número de alumnos que solicitan los convenios con América Latina, pensamos que por el idioma. En general tienen mejor financiación, sobre todo para el viaje. Dña. Ana Morales comenta que piensa que es más por motivación personal que por el idioma, aunque D. Víctor cree que sólo en casos aislados.

Finalmente se muestra el destino alumnos salientes (Italia y Portugal mayoritariamente) y la procedencia de los entrantes (Italia y América Latina). D. Francisco Caravaca pregunta por los datos del Máster, D. Víctor explica que el curso pasado sólo hubo uno. También explica que ha eliminado para el Grado los destinos de Francia, ya que ponen muchas trabas a la hora de elegir las asignaturas, los ha dejado sólo para el Máster.

Respecto a la movilidad SICUE, ha habido 6 salientes y 4 entrantes. Son datos bastante estables en el tiempo.

#### **Informe de Prácticas en empresas gestionadas desde la ETSIA**

Dña. Raquel Parra comienza explicando que se han gestionado hasta la actualidad un total de 437 convenios, de los cuales hay en vigor 118. Este curso pasado se han creado 38 nuevos. Aunque ya no se gestionan las prácticas extracurriculares, se sigue ayudando a los alumnos que lo necesitan, por ejemplo, para elaborar los convenios con las empresas.

Se muestran los datos de número de estudiantes que han realizado prácticas. Se han gestionado 56, de las cuales se han realizado en total 37. En Grado han hecho prácticas 27 alumnos y en Máster 4 estudiantes han realizado prácticas, aunque el número total de prácticas es de 10, ya que algunos han realizado varias. No se ha hecho recuento de las prácticas extracurriculares. D. Francisco Caravaca y Dña. Yolanda Mena comentan que sería interesante conocer esos datos. Dña. Raquel se encargará de pedirlos.

En Grado 18 prácticas no han tenido dotación económica, cada vez hay menos que la tienen, debido a que las empresas no quieren gestionar el alta en la Seguridad Social, en esos casos, la Universidad se encarga de hacerlo. En Máster ninguna práctica ha tenido dotación económica.

El grado de satisfacción con las prácticas en Grado y Máster de estudiantes, tutores y empleadores es bastante alto. Dña. Yolanda Mena pregunta si todos los alumnos han aprobado, Dña. Raquel responde que sí, hay abandonos antes de comenzar la práctica, pero una vez empezada, todos han aprobado con buena nota.

#### **Informe de infraestructuras del año 2025**

D. Manuel José León muestra una comparativa de los edificios antiguo y nuevo y después describe brevemente todas las actuaciones realizadas, agrupadas en:

Financiación propia:

- Pendiente de ejecución de 2024: vertido de chinos (cajeado y preparación previa al invernadero de jardinería), a la espera de viabilidad técnica.
- Informe técnico para la construcción del invernadero de jardinería.
- Sustitución de plásticos de invernaderos.
- 13 ordenadores de sobremesa para futuro módulo de informática o renovación módulo 6.
- Hormigonado talud entre invernaderos y campo de leñosos.
- Compras varias de equipamiento para el Edificio 2.
- Instalación antena exterior repetidora de la Eduroam, direccionada a los campos de prácticas, para tener cobertura. Esto no solucionará la falta de cobertura en el edificio nuevo. D. Francisco Caravaca comenta que este curso los alumnos están teniendo muchos problemas para conectarse con el móvil a Eduroam en las actividades que se hacen en clase.

Actuaciones a cargo de Vialterra:

- Grupo electrógeno de apoyo al transformador de electricidad.
- Eliminación puerta de evacuación planta baja.
- Puertas nuevas al final del aula 2.

Actuaciones a cargo de mantenimiento-infraestructuras o cofinanciadas:

- Instalación de 4 equipos de AA-calefacción en el aula 2, hasta poder instalar un equipo nuevo.
- Limpieza anterior almacén de campo (ala norte exterior del Edificio 1).
- Rotulado de espacios y vinilos de intimidad (pendiente de viabilidad y adjudicación).
- Tratamientos varios contra plagas (alúas, avispas y ratas).
- Reparación cámara frigorífica situada al final del pasillo de la planta baja.
- Reparación de aires acondicionados.
- Finalización de instalación fibra oscura de conexión entre centros.
- Sustitución de armarios de comunicaciones previos a la entrega del Edificio 1.
- Retirada de depósito de gasoil en desuso.
- Limpieza y adecuación de almacén de residuos tóxicos.

Actuaciones iniciadas:

- Publicación de nuevos planos en la página web de la ETSIA.
- Instalación de un servidor para gestionar el control de las puertas con cerraduras inteligentes.
- Creación de hojas compartidas con el SIC para gestionar las retiradas de teléfonos y pruebas de hojas compartidas conserjería-otros usuarios, para gestionar reserva de espacios y/o incidencias (todavía no están activas). Es importante ir gestionando la retirada de teléfonos.
- 26 ordenadores, mesas y sillas procedentes de Medicina para instalar dos módulos nuevos.

## **Informe de las actividades de divulgación y eventos del año 2025**

Se describen las actividades realizadas gracias a las ayudas solicitadas al VII PPIT-US y al IV plan Propio de Docencia:

- Divulgación: “Los viernes vente al huerto”, “AgroCafé” y “Semana del Suelo”. Seguimos teniendo problemas de baja participación en este tipo de eventos.
- Premios a los mejores artículos científicos, este curso se han presentado 17 artículos.
- POAT: participación en el Salón del Estudiante, visitas de profesores y alumnos de institutos y colegios, IV jornada de empleabilidad, bienvenida a los alumnos de primero, cursos (Excel y realización de TFG).
- Actos académicos y lúdicos: Convivencia de San Isidro, reconocimiento de la excelencia académica y graduación.

## **Simulacro de incendios**

Se realizó el 7 de mayo de 2024.

## **4. Asuntos de trámite.**

No hay.

## **5. Ruegos y preguntas.**

Dña. Aranzazu Martínez pregunta si se puede usar el aula sótano para los exámenes del segundo parcial. D. Manuel José León informa de que aún tiene bastante humedad debido a la inundación, se está tratando de secar. D. Luis añade que un fallo de diseño provocó la inundación. Dña. Yolanda Mena pregunta si está habiendo muchas incidencias tras la entrega del edificio nuevo, D. Luis le responde que sí, aunque lo peor fue la inundación. Dña. Ester Bartolomé pregunta si se conoce fecha de la inspección en el edificio, D. Luis le responde que aún no, estamos a la espera de que tome posesión el nuevo equipo rectoral para poder consultarla. Estamos realizando las acciones de mejora que podemos a la espera de que nos vayan respondiendo a las peticiones, pero están tardando mucho.

Dña. Ana Morales comenta que parece haber falta de limpieza en el edificio nuevo, y que la luz del pasillo de Producción Vegetal no siempre se enciende. D. Luis le responde que se ha solicitado a la empresa de limpieza que amplie el número de personas que trabajan en el edificio, pero de momento no lo han hecho. Tampoco nos han dejado poner papeleras ni fuentes. Hay que ir trasladando a León todos los problemas que se vayan detectando para tratar de irlos solucionando.

D. Florencio Rengel agradece que se haya incluido en la memoria el simulacro de incendios que organiza el Comité de autoprotección, el año que viene habrá que hacer uno en el edificio nuevo.

D. Manuel Delgado comenta los problemas que hay en el aparcamiento delantero con los coches mal aparcados en el espacio para recarga de coches eléctricos y en los pasos de cebra, que impiden el acceso a discapacitados. Se abre un debate en el que se comentan posibles soluciones y la dificultad que añade al problema las competencias en el tema de la UPO, Policía Municipal y Ayuntamiento de Dos Hermanas.

**Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 12:30 horas, de todo lo cual como Secretaria doy fe con el VºBº del Director.**

**VºBº del Director**

**La Secretaria**

**Fdo.: Luis Pérez Urrestarazu**

**Fdo.: María José Martín-Palomo García**